
Page 1 sur 14 
 

 

LES AMIS DE L'UNION D'ANJOU 
 

Historique 
 
Suite à une remarque de Jean ANGENIARD regrettant de ne plus recevoir d'informations sur les activités de 
l'UA après avoir cessé ses fonctions de dirigeant, la présidente Marie GAUTIER a invité quelques anciens 
dirigeants à se retrouver le 11 mars 2002 au siège de l'UA pour envisager la création d'un groupe réunissant les 
sympathisants de l'Union. (14 présents + Marie GAUTIER, Monique CESBRON, Georges ARIAUX). Les 
échanges d'idées sur la vie de l'UD et de la FSCF ont abouti à la nécessité de structurer ce groupe autour d'un 
responsable désigné : Christian CAZAUMAJOU. 
 

Démarrage 
 
Deux autres réunions se sont tenues les, 29 avril et 10 juin 2002 pour constituer à partir des souvenirs 
personnels une liste de personnes à contacter pour une éventuelle adhésion à ce groupe. Ce qui a abouti à une 
liste de 100 noms + 21 conjoints ou conjointes.  Le 7 octobre 2002, sur la base des réponses reçues il a été 
décidé d'inviter ces personnes à l'assemblée générale de l'UA prévue le 19 octobre à Mazé. 
 

Lancement officiel 
 
Quinze personnes étaient présentes le 7/10/2002 à Mazé, dix s'étaient excusées. Les conditions de 
fonctionnement ont été définies : nom proposé pour le groupe "Les amis de l'Union d'Anjou" et cotisation fixée 
individuellement à 15,00 €. Vis-à-vis de l'Union ce groupe fonctionnera comme une commission technique. Un 
bureau provisoire a été constitué : président Christian CAZAUMAJOU, vice-président Jean ANGENIARD, 
secrétaire Antoine BERTHELOT, trésorier Gilles MOUREY. Le groupe s'est donné pour buts : 
- ne pas s'immiscer dans les diverses commissions ; 
- aide ponctuelle au secrétariat si besoin ; 
- aide ponctuelle aux diverses manifestations ; 
- coups de main matériel ; 
- représentation éventuelle aux diverses manifestations ; 
- contact avec la presse ; 
- contact avec les personnalités ; 
- mémoire des diverses associations avec les principaux faits marquants.  
Les cotisations encaissées (225,00 €) ont été remises à Noël BOISNEAU, trésorier de l'Union, au cours de l'AG 
de l'après-midi qui a entériné les propositions faites le matin (nom du groupe, buts et fonctionnement). 
 

Activités 2003 
 
13 janvier : galette des rois à Beaulieu-sur-Layon ; 15 participants. 
 
3 mars: réunion du bureau à Sainte-Gemmes-sur-Loire ; décisions pour la promotion du groupe, préparation de 
la journée du 7 avril, souscription fédérale. 
 
7 avril : sortie à Sainte-Gemmes-sur-Loire ; 14 participants ; promenade en bord de Loire, pique-nique, 
initiation à la boule de fort. 
 
6 octobre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 18 octobre et du congrès FSCF à Challans. 
 
18 octobre : rencontre à Chemillé ; 6  présents ; point sur les activités du groupe, assemblée générale de l'UA. 
 
1er décembre :  réunion du bureau à Angers ; préparation du 12 janvier 2004, problème des archives de pièces 
de théâtre à la maison des œuvres. 
 

Activités 2004 
 
12 janvier : galette des rois à Chalonnes chez André et Josette Baudouin ; 10 participants ; projet d'un livre sur 
l'histoire de l'UA. 
 
22 avril : sortie à Béhuard ; 21 participants ; célébration, visite guidée du sanctuaire, apéritif chez Maurice 
Taunay, repas au restaurant, tour de l'ile à pied. 
 
6 décembre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 25 janvier 2005, Assises de printemps FSCF les 12 
et 13 mars 2005 à Angers. 
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Activités 2005 
 
25 janvier : sortie à Sainte-Gemmes-sur-Loire ; 26 participants ; buffet campagnard et galette des rois. 
 
12 et 13 mars : participation aux Assises de printemps FSCF à Angers (accueil, vente de produits régionaux, 
buvette, navettes) 
 
4 avril : réunion du bureau à Rochefort-sur-Loire ; préparation du 2 juin. 
 
2 juin : sortie à Rochefort-sur-Loire ; 15 participants ; visite d'un tonnelier, restaurant, visite d'un fabricant de 
tire-bouchons et d'un viticulteur. 
 
1er décembre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 24 janvier 2006, projets pour le centenaire de l'UA. 
 

Activités 2006 
 
24 janvier : galette des rois à Beaulieu-sur-Layon ; 24 participants ; information sur la création du groupe des 
"Amis de la fédé" dont Christian CAZAUMAJOU est le secrétaire, prévision d'une sortie au parc oriental de 
Maulévrier, rappel des championnats fédéraux de gymnastique masculine à Beaupréau les 9 – 10 et 11 juin et 
de la prévision des manifestations pour marquer le centenaire de l'UA en 2007 / 2008. Après l'apéritif, 
retrouvailles conviviales autour d'un buffet très copieux préparé par nos amis de Beaulieu et suivi de la galette 
des rois. 
 
20 mars : réunion du bureau à Angers ; préparation du 16 mai 2006. 
 
16 mai : sortie dans le Choletais ; 20 participants ; accueil à la Jeune France de Cholet autour d'un café offert 
par la J.F. ; tour de table pour présentation des nouveaux et des projets suivi de l'apéritif ; déjeuner à "l'Auberge 
du Cheval Blanc" à Saint-Pierre des Echaubrognes (79) ; l'après-midi visite du parc oriental de Maulévrier où 
nous profitons des explications de notre guide, Annie, qui laisse la parole pour la partie concernant les bonsaïs 
à Michel GODARD, membre de notre groupe et responsable de cette section au parc. 
 
11 décembre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 29 janvier 2007, projets pour 2007 et le centenaire 
de l'UA. 
 

Activités 2007 
 
29 janvier : rencontre à Rochefort-sur-Loire ; 25 participants ; accueil à la salle des sports de Rochefort ; 
covoiturage vers Béhuard où nous sommes  rejoints par  Hubert GRIMAULT et son épouse pour un 
recueillement en souvenir de nos disparus de l'année précédente (Maurice TAUNAY, Monique CESBRON, Paul 
SAUNIER) en y associant celles et ceux partis plus tôt, entre autres Alfred CHUCHE, Pierre TIJOU, Jean René 
GAILLARD. Retour vers la salle communale de Rochefort : projection d'un DVD se rapportant au 20ème 
anniversaire de l'UA, apéritif, buffet, présentation des projets de l'année pour le groupe et pour l'Union. 
 
5 mars : réunion du bureau à Angers ; préparation du 24 mai 2007. 
 
24 mai 2007 : sortie dans le Choletais ; 26 participants ; accueil par Louis TIJOU à la salle Jeanne d'Arc de 
l'Energie du May-sur-Evre ; covoiturage vers Saint-André-de-la-Marche ; visite du musée de la chaussure ; 
retour au May d'abord à l'Energie pour l'apéritif puis vers le restaurant "Les Lauriers" pour le déjeuner. L'après-
midi réunion dans les locaux de l'Energie pour diverses informations : 20 octobre 2007 assemblée générale de 
l'UA,  13 avril 2008 messe à Chemillé pour marquer le 100ème anniversaire de l'UA et le 110ème anniversaire de 
la FSCF, 22 mai 2008 sortie du groupe, 18 octobre 2008 clôture des manifestations du centenaire. 
 
3 décembre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 28 janvier 2008, projets pour 2008 et le centenaire 
de l'UA. 

 
Activités 2008 

 
28 janvier : galette des rois à Chalonnes-sur-Loire ; 28 participants ; rencontre qui débute par l'annonce du 
décès de Jean ANGENIARD le matin même ; covoiturage vers Saint-Laurent de la Plaine pour la visite des 
établissements PERRAULT (menuiserie charpente) ; retour à Chalonnes pour partager l'apéritif et le repas suivi 
de la galette des rois et de la réunion habituelle pour présentation des infos et projets. 
 
13 mars : réunion du bureau à Angers ; préparation du 13 avril et du 22 mai. 
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13 avril : rencontre à Chemillé ; 34 participants ; messe suivie de l'apéritif et du repas servis au théâtre-foirail 
avec la présence de Jean VINTZEL président de la FSCF, François HATTERER président des "Amis de la 
Fédé". 
 
22 mai : sortie à Louresse-Rochemenier ; 23 participants ; accueil dans une salle municipale ; visite libre du 
village, de l'église puis visite guidée de la partie troglodytique ; déjeuner au restaurant "Les caves de la 
Génevraie" ; l'après-midi retour dans la salle municipale pour faire le point sur les festivités du centenaire et 
rappel des dates importantes à retenir. 
 
17 novembre : réunion du bureau à Angers ; préparation de l'année 2009 ; recrutement. 
 

Activités 2009 
 
26 janvier : sortie à Angers ; 34 participants ; accueil au centre Saint-Jean par Bernard MICHEL et Anne 
PAVAGEAU ; covoiturage vers Avrillé pour la visite guidée des établissements Giffard (menthe-pastille, 
liqueurs, fruits à l'eau-de-vie et sirops) ; retour à Angers pour le déjeuner au foyer Darwin et discussion sur les 
prochains projets de sorties. Notre référent au sein des "Amis de la Fédé" est Christian CAZAUMAJOU. Un 
effort est demandé à chacun pour essayer de recruter des nouveaux participants. 
 
9 mars : réunion du bureau à Angers ; organisation de la sortie du 14 mai. 
 
14 mai : sortie à Nyoiseau, domaine de la Petite Couère ; 34 participants ; visite du parc animalier en petit train 
et des musées de véhicules anciens (matériel agricole, voitures, vélos, collection de voitures miniatures). Après 
une pause pour déjeuner (repas froid) découverte du village 1900 avec ses boutiques d'époque. 
 
14 décembre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 2 février 2010 et prévisions pour 2010. 
 

Activités 2010 
 
2 février : sortie à Sainte-Gemmes-sur-Loire ; 39 participants ; accueil au cercle Jeanne d'Arc suivi d'une 
réunion d'information sur le fonctionnement du groupe. Il est envisagé de réaliser un trombinoscope des 
adhérents. Anne-Marie POIRRIER se charge des prises de vues. Gilles MOUREY a été nommé responsable du 
groupe "Histoire et Patrimoine de la FSCF" et lance un appel aux personnes qui auraient des archives à 
communiquer concernant l'histoire de la Fédé. À partir de midi partage d'un repas typiquement chandeleur 
(galettes garnies, crêpes, cidre, café) servi par deux personnes en costume breton traditionnel. Démonstration 
de boule de fort par Christian CAZAZUMAJOU et Paul VAIDIE. L'après-midi direction Saint Barthélémy d'Anjou 
pour une visite guidée des établissements Cointreau suivie d'une dégustation. 
 
26 avril : réunion du bureau à Angers ; préparation du 20 mai, point sur les cotisations. 
 
20 mai : sortie à Saint-Hilaire-Saint-Florent (École nationale d'équitation) ; 46 participants ; dans la carrière 
d'honneur démonstration pendant 1 h ½ par les écuyers du Cadre Noir, commentée par un écuyer ; déjeuner au 
restaurant de l'École ; l'après-midi visite des écuries et de la sellerie. 
 
28 juin : réunion du bureau à Angers ; préparation du 21 septembre. 
 
21 septembre : rencontre à Sainte-Gemmes-sur-Loire ; 19 participants ; point sur les listes d'adresses et 
décision de ne plus envoyer de courrier (après une ultime relance) à ceux qui ne répondent jamais ; prévisions 
de plusieurs lieux pour les sorties futures à adapter suivant les circonstances et la saison : musée du potier au 
Fuilet, château et apothicairerie à Baugé, musée du décor et des costumes à Saint-Paul-du-Bois, revoir le parc 
oriental à Maulévrier, Terra-Botanica à Angers. 
 
23 octobre : assemblée générale de l'Union d'Anjou à Beaulieu-sur-Layon ; à cette occasion les membres des 
"Amis de l'UA" présents se sont rendus sur les tombes de Jean ANGENIARD et de Pierre TIJOU. 
 
16 décembre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 3 février et prévisions pour le 12 mai et le 22 
septembre. 
 

Activités 2011 
 
3 février : sortie à Saint-Laurent-de-la-Plaine ; 40 participants ; visite guidée du musée des vieux métiers 
pendant plus de deux heures ; puis direction La Jumellière vers l'auberge de la Vallée du Jeu où le propriétaire, 
M. BEDUNEAU, après  nous avoir accueilli et servi le repas nous propose à la vente ses produits maison. 
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18 avril : réunion du bureau à Angers ; préparation du 12 mai et prévisions pour les 22 septembre et 2 février 
2012 ; envoi d'une lettre à toutes les personnes susceptibles de rejoindre le groupe avec demande de réponse 
sous un mois. A défaut elles ne seront plus contactées. 
 
12 mai : sortie à Baugé ; 40 participants ; visite guidée du château et de l'apothicairerie, repas au restaurant 
"Les Petits Oignons" à Échemiré. 
 
6 juin : réunion du bureau à Angers ; préparation du 22 septembre. 
 
22 septembre :  sortie à Chalonnes-sur-Loire ; 44 participants ; accueil à la salle Jeanne d'Arc ; projection du 
compte-rendu d'activités de l'UA, informations diverses, la lettre de relance du 18 avril n'a généré que 5 
réponses ; covoiturage vers Montjean pour une excursion de 75 minutes sur la Loire à bord de la "Ligériade" ; 
retour à Chalonnes pour la photo de groupe, le verre de l'amitié et le déjeuner. 
 
21 novembre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 2 février 2012 ; les "Amis de l'UA" accueilleront le 
31 août 2012 à Angers la journée décentralisée des "amis de la Fédé" 
 

Activités 2012 
 
2 février : sortie à Trémentines ; 44 participants ; accueil à la salle Ernest DUBOIS par Jacqueline DELAUNAY 
aidée de Josiane et Noël BOISNEAU ; nous apprenons que notre ami Bernard MISANDEAU est décédé le 1er 
décembre 2011 et que sa sépulture a eu lieu sur sa demande dans l'intimité familiale ; nous nous dirigeons vers 
les établissements Bodet pour une visite guidée de près de deux heures ; après avoir récupéré les véhicules 
direction Saint-Georges-des-Gardes au restaurant "Le nez de cochon" pour le déjeuner suivi de notre réunion 
habituelle avec visualisation de la vidéo des activités départementales 2011. 
 
13 mars : réunion du bureau à Angers ; préparation du 10 mai et du 31 août; 
 
10 mai : sortie à Morannes ; 37 participants ; accueil dans la salle de répétition de la musique par Serge HUET 
et Jean-Charles PINEAU ; covoiturage vers la ferme aquacole d'Anjou pour une visite d'une heure et demie 
commentée par la responsable des lieux ; retour dans le bourg de Morannes pour visiter le manoir des 
Grignons (ancienne résidence d'été des évêques d'Angers) sous la conduite du propriétaire actuel. Nous nous 
dirigeons ensuite vers les bords de Sarthe au restaurant "Au fil de l'eau" où nous sommes rejoints par Antoine 
GALOPIN, référent à la ligue. Après le repas et les informations d'usage, Antoine nous fait une initiation à la 
marche nordique. 
 
2 juillet : réunion du bureau à Angers ; préparation du 31 août. 
 
31 août : journée décentralisée des "Amis de la FSCF" à Angers ; 29 membres des "Amis de l'UA" ont accueilli 
17 membres des "Amis de la fédé" venus de 8 départements : Loir-et-Cher (1), Loiret (1), Loire-Atlantique (7), 
Morbihan (2), Bas-Rhin (2), Paris (1), Haute-Vienne (2) et Val-de-Marne (1). Accueil dans le hall du centre 
Saint-Jean puis départ en bus vers le château où nous attend un petit train touristique pour la visite du centre 
historique d'Angers pendant une heure et demi. Cette visite est suivie de celle de la cathédrale commentée par 
un guide. Le bus nous ramène au centre Saint-Jean pour le repas qui a permis beaucoup d'échanges de 
souvenirs. La journée s'est terminée par la prise d'une photo souvenir. 
 
8 octobre : réunion du bureau à Angers ; préparation des rencontres 2013. 
 
10 décembre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 21 février et du 16 mai 2013. 
 

Activités 2013 
 
12 février : réunion du bureau à Angers ; préparation du 21/02/13 et du 16/05/13 + 10ème anniversaire. 
 
21 février : Angers ; 53 participants ; nous sommes accueillis comme prévu au centre Saint Jean  par Anne qui 
nous a préparé brioches, café, jus de fruits ; merci. Vers 9H45, nous nous dirigeons vers la chocolaterie 
BOURDILLAT à Saint Sylvain d'Anjou. Après un rapide coup d'œil sur les tentations de l'étalage nous passons 
dans le laboratoire pour une démonstration commentée par le maître des lieux. En 1 h ½, agrémentée de 
dégustations,  nous avons ainsi un peu démystifié un produit que nous croyions connaître mais dont le seul 
aspect festif n'est qu'une partie de sa vraie valeur : le travail de personnes passionnées par leur métier et qui 
savent bien en parler. Le passage par le magasin a  été l'occasion d'un transfert entre les portemonnaies des 
visiteurs et la caisse enregistreuse de la chocolaterie, en échange de quelques unes  de ces douceurs qui vont 
probablement disparaître plus vite que le souvenir de la visite. La visite terminée nous retournons au centre 
Saint Jean  où nous rejoignent  Jean-Pierre MOURAULT et nos deux permanents, Anne et Jean-Michel, pour 
partager le repas agrémenté d'un Coteau du Layon en guise d'apéritif et d'une surprise au dessert : un gâteau 
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d'anniversaire (framboisier) pour les dix ans des "Amis de l'Union d'Anjou" accompagné des bulles de 
circonstance. Ce repas était placé sous haute protection puisque dans la même salle déjeunait notre évêque et 
quelques prêtres parmi lesquels notre aumônier, Jean-Paul GOURDON, qui est venu trinquer avec nous pour le 
dessert. L'après-midi a lieu la traditionnelle réunion d'informations et le visionnage d'une rétrospective des 10 
années d'activités du groupe. 
 
16 avril : réunion du bureau à Angers ; préparation du 16/05/13. 
 
16 mai : sortie à Maulévrier ; 44 participants ; accueil à la salle Henri Alliot par Suzette et Michel GODARD 
aidés de Jacqueline Baron ; en préambule à la visite du Parc oriental de Maulévrier quelques-uns ont évoqué 
notre précédente visite en 2006, avec le souvenir de Maurice et Monique qui nous ont quittés peu après. En fin 
de matinée, Michel GODARD a pris le relais de la guide pour nous présenter et commenter l'exposition des 
bonsaïs. La visite terminée nous nous dirigeons vers le restaurant du "Cheval Blanc" à Saint Pierre des 
Échaubrognes (79). Le repas terminé, la réunion habituelle d'informations débute par quelques instants de 
recueillement à la mémoire de notre amie Martine THIBAULT, épouse de René, décédée le 17 mars. Marie 
Gautier et Christian nous proposent de prolonger le travail qu'ils ont commencé pour l'identification des photos 
d'archives en stock à l'Union qui pourrait se faire sur  une ou plusieurs journées ou demi-journées ;  Gilles 
rappelle que ce travail est actuellement effectué au niveau fédéral par une personne sous contrat de service 
civique en relation avec la commission nationale (nouvelle appellation des commissions fédérales) "Histoire et 
Patrimoine". La vidéo préparée par Noël BOISNEAU (compte rendu d'activités 2011-2012 de l'Union d'Anjou) 
est ensuite visionnée avant de se séparer. 
 
30 septembre : réunion du bureau à Angers ; projets 2014. 
 

Activités 2014 
 

24 février : réunion du bureau à Angers ; préparation du 15/05/14 et projets 2014. 
 
15 mai : sortie dans le Choletais ; 41 participants. Accueil à la Salle « Louis TIJOU » au Cercle Jeanne d’Arc de 
l’Énergie du May sur Èvre par un responsable de l’Énergie (Michel TIJOU) avec café, thé, boissons et brioches. 
Nous avons également eu le plaisir de rencontrer Louis TIJOU « Lili » qui malgré son âge avait tenu à venir 
nous saluer, surtout dans cette salle qui lui a été dédiée. A 9h30, nous nous dirigeons vers le Musée du Textile 
à Cholet. 10 heures, les portes se sont ouvertes afin que nous puissions découvrir le Jardin des Plantes à fibres 
et tinctoriales. 
FIBRES : deux sont particulièrement utilisées, le chanvre et le lin, sans oublier bien évidemment le coton 
importé d’Outre-mer et dit "Or blanc". 
COULEUR : beaucoup de plantes très diverses sont utilisées afin d’obtenir une couleur. Quelques exemples : la 
rhubarbe pour le Rouge (la tige), l’Indigotier pour le Bleu (la feuille et non la fleur), etc. Il faut savoir qu’afin 
d’accrocher la couleur, il était utilisé des excréments (ammoniaque). Une promenade bucolique dans ce jardin 
textile riche d’enseignements. Le Musée du Textile a trouvé sa place dans une ancienne usine de blanchiment 
de toiles (construite en 1881). Patrimoine architectural d’une époque florissante du XIXème siècle, l’usine de 
blanchiment avec sa grande cheminée demeure un des derniers témoins de l’activité textile de la cité du 
mouchoir. Le Musée du Textile propose un panorama riche et vivant de l’industrie textile choleta ise. Les étapes 
de fabrication de la fibre au fil et du fil au tissu nous sont dévoilées. Des démonstrateurs du musée redonnent 
vie aux métiers à tisser et rendent ainsi hommage aux tisserands, qui de leur cave aux usines, ont vu se 
développer l’industrie toilière de Cholet. Aujourd’hui le musée oriente ses collections vers la mode enfantine en 
proposant des expositions temporaires. 
 
Après la visite nous nous dirigeons vers Saint-Léger-sous-Cholet à la Salle des Audouins où le traiteur Mr 
SAUDEAU nous a préparé un bon repas, dégusté dans une ambiance très conviviale. A la suite de ce repas, 
une salle était mise à notre disposition où nous avons pu visionner le rapport d’activités de l’Union d’Anjou de 
l’année 2013, les images des sorties des Amis de l’UA de 2013 et pour conclure des extraits de la journée 
décentralisée à VANNES (Morbihan) des Amis de la FSCF du 30 août 2013, un grand merci à Noël BOISNEAU 
pour la préparation et la projection de ces différentes activités, c’est si bien réalisé. Remerciements à Michel 
TIJOU de l’Énergie du May sur Èvre pour son accueil du matin. Remerciements chaleureux à Gilles MOUREY 
qui a pris en charge la totalité de l’organisation de cette journée (visite, repas traiteur, etc.). 
 
2 octobre : Mine bleue à Noyant-la-Gravoyère ; 39 participants. Rendez-vous à 8h45, tout le monde est présent 
(39), sauf quelques-uns qui ont pendant un moment tournés en rond ! Ils étaient cependant à l’heure pour le 
début de la visite, puisque nous ne pouvions pas descendre avant 10 heures. L’Anjou possède deux bassins 
miniers « Ardoisier », un situé à Trélazé et l’autre dans le Segréen. C’est une émotion sous terre à 126 mètres 
de profondeur qui stupéfait beaucoup (heureusement qu’il n’y avait pas de claustrophobe parmi nous). C’est un 
site unique en Europe qu’il nous est permis de visiter, la descente s’est effectuée en funiculaire et là chacun a 
pu découvrir les secrets de l’ardoise. À l’origine de la mine, les ardoisiers l’empruntaient pour accéder à leur lieu 
de travail, c’était « La descenderie », chemin que prenaient les mineurs, elle conserve son atmosphère 
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saisissante, créée par la roche et la profondeur. Chaque jour empruntée par des centaines d’hommes au début 
du XXème siècle, la descente nous plonge dans les galeries du site de la Gâtelière, dans un décor étonnant. Le 
gigantisme des chambres d’extraction et les scénographies actuelles offrent une visite ludique et 
contemporaine. L’exploitation de cette mine ne fut que de courte durée, puisque son ouverture n’eu lieu qu’en 
1921 pour arrêter en 1936, alors que 250 personnes y travaillaient, vraisemblablement une question de 
rentabilité. Les bruits du temps : une sirène rythmait la journée de travail à 6 h, 14 h et 18h, à ces heures le bruit 
de la crémaillère de la Descenderie était très présent. 
Travail : les mineurs durant leur temps présent au fond de la mine se dirigeaient vers la chambre d’extraction du 
schiste ou leur dur travail commençait. En effet, là, ils détachaient d’énormes blocs d’ardoise afin de les mettre 
sur les wagonnets qui étaient acheminés par la Descenderie sur la butte des fendeurs, c'est-à-dire en surface. 
En profondeur, ce sont les ânes qui tiraient les blocs d’ardoise jusqu’au treuil de remontée. Aujourd’hui, ils 
paissent paisiblement en surface. 
En surface, on découvre comment s’articulait la vie quotidienne du site. Les métiers, les techniques et les 
savoir-faire sont révélés, la démonstration de fente d’ardoise montre l’habileté nécessaire pour produire une 
ardoise de qualité. Les fendeurs travaillaient les énormes blocs pour en faire de fines plaques : c’est la fente 
d’ardoise, pour obtenir au final des ardoises destinées à la vente. 
Suite à cette intéressante visite, nous nous dirigeons vers le Relais de Missengrain où Franck nous a concocté 
un excellent repas, servi par des personnes handicapées intégrant un CAT (Centre d’Aide au Travail). 
Après quelques informations données, en particulier pour notre prochaine rencontre du 29 janvier 2015, à 
l’occasion de notre traditionnelle galette, chacun prend le chemin du retour en se disant que c’est toujours un 
excellent moment de retrouvaille qu’il est bon de maintenir. 
 
17 novembre : réunion du bureau à Angers ; projets 2015. 
 

Activités 2015 
 
29 janvier : 47 participants. Le nombre de personnes présentes prouve qu’il fallait le faire puisque nous nous 
sommes retrouvés 47 personnes. Après que chacun ait présenté ses vœux, nous nous sommes tous installés 
autour des tables afin de déguster la traditionnelle galette des rois bien évidemment accompagnée d’un verre 
de Layon puis d’un café ou d’un thé. Ce fut comme les fois précédentes très amical. La galette terminée, nous 
nous dirigeons vers la rotonde afin que nous soit projeté le compte rendu des activités de l’UNION de la saison 
écoulée (travail réalisé par notre ami NOËL) ; qu’il soit remercié pour sa très belle présentation. 
Christian prend alors la parole afin de nous donner quelques informations sur la prochaine saison : 
* 28 mai : visite du château de Montsoreau ; 
* 1er octobre : visite d’un apiculteur la Société MARY à Saint André de la Marche ; 
* journée décentralisée des Amis de la fédé à Argenteuil (95) ou au lac du Der en Champagne ; 
* trophée du jeune dirigeant : douze dossiers ont été déposés, la lauréate est Emma BONAMY des Cigales de 
Rochefort sur Loire ;  
* cotisations : un amical rappel est fait en ce qui concerne le paiement des cotisations 2015. A ce jour (04 
février 2015) 62 personnes ont réglé ; 
* coût des visites et autres : un point précis sera fait concernant toutes nos rencontres ou sorties, cela afin de 
justifier les prix demandés. 
 
27 avril : réunion du bureau à Angers ; préparation du 4 juin et du 1er octobre. 
 
4 juin : Montsoreau ; 39 participants. Rendez-vous à la maison du parc, premier parc des bords de Loire, ce 
parc naturel régional Loire-Anjou-Touraine s’est construit autour d’un patrimoine naturel, culturel et historique ; il 
regroupe 141 communes du Maine-et-Loire et de l’Indre-et-Loire qui ont aujourd’hui à cœur de préserver leurs 
ressources. 9 heures 30, même un peu avant, plusieurs voitures fond leur apparition et là, Christian 
accompagné de plusieurs personnes préparent la salle mise à notre disposition afin d’accueillir les participants 
pour que chacun puisse prendre un café ou une autre boisson, accompagné d’une voire de plusieurs tranches 
de brioche. Tout le monde étant arrivé, la personne permanente de la Maison nous donne les origines de celle-
ci. En effet, là ou nous nous trouvons, à Montsoreau, sur un plan géographique, nous sommes pratiquement au 
milieu de ce parc naturel, puisque à quelques centaines de mètres se situe la commune de Candes-Saint-
Martin, département d’Indre-et-Loire. 
Pour la découverte, deux possibilités nous sont offertes : 
- pour les marcheurs : circuit du patrimoine au temps des mariniers de Loire (4,5 kms) celui-ci relie Montsoreau 
à Candes-Saint-Martin. C’est un circuit chargé d’histoire (château de Montsoreau, collégiale Saint-Martin, 
Troglodytes, points de vue, etc.). 
- pour les non marcheurs : nous avons découvert pratiquement les mêmes choses, mais en accédant aux 
divers sites, en voiture. 
Candes-Saint-Martin. L’origine du nom signifie confluent, puisque nous nous trouvons au point exact de 
rencontre de la Loire et de la Vienne. C’est au rythme de ce fleuve et de cet affluent que s’est développé le 
village, comme en témoigne la cale du bac ainsi que toutes les ruelles fleuries de roses trémières qui 
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descendent vers les rives. Ce village est classé "plus beau village de France" il se situe dans le périmètre « Val 
de Loire » inscrit au patrimoine mondial de l’UNESCO. 
Là nous parcourons succinctement diverses ruelles très pittoresques, visite de la collégiale Saint-Martin, chef 
d’œuvre de l’architecture des XIIème et XIIIème siècles - le territoire de Candes fait alors partie du domaine des 
Plantagenêt - elle est fortifiée au XVème siècle et sa construction rappelle les abbayes royales carolingiennes 
ainsi que les chapelles palatines. Cet édifice fut construit bien évidemment avec le tuffeau extrait des carrières 
tourangelles ou saumuroises, la toiture étant en ardoises de Trélazé. A l’intérieur, nous pouvons admirer 
quelques très beaux vitraux ainsi que quelques détails architecturaux (l’édifice étant actuellement en 
restauration tant à l’intérieur qu’à l’extérieur). 
Ce superbe périple achevé, l’estomac de chacun réclamant, nous nous dirigeons vers le lieu de restauration, la 
péniche "Aigue marine", amarrée en bord de Loire. Nous déjeunons donc sur l’eau, le menu suivant nous est 
servi avec beaucoup de gentillesse et de simplicité : 
- Entrées : pâté, rillettes, taboulé, betteraves en salade, carottes râpées et radis. 
- Plat : colin avec sauce accompagné de riz. 
- Dessert : crème anglaise avec confiture de myrtilles et crème Chantilly. 
- Café. Le tout accompagné de vin blanc, vin rouge et eau à volonté. 
Excellent repas, poisson très bon, mais dommage qu’il ne soit pas servi très chaud. 
Visite du château de Montsoreau. La distance étant faible, 98 % des personnes s’y rendent à pieds, puisque 
nous avons le temps la visite guidée ne débutant qu’à 15 heures 30. Ce château Renaissance fût rendu célèbre 
par Alexandre Dumas et construit au XVème siècle ; il était mi-résidence, mi-forteresse, représentait à l’origine un 
quadrilatère cerné de douves profondes alimentées par la Loire. Il ouvre ses portes entre Loire et tuffeau, nous 
fait voyager avec « Les imaginaires de Loire » et nous entrons dans un univers de sons et d’images qui nous 
conduit à la rencontre des mariniers et chalands. Pénétrant à l’intérieur pour rencontrer la Dame de 
Montsoreau, elle nous conte son histoire, loin des dires romanesques d’Alexandre Dumas. Cet édifice n’est pas 
meublé, ce qui le rend un peu froid, malgré les divers aménagements réalisés. En fin de visite, deux terrasses 
nous permettent de découvrir un paysage unique de la région. 
Informations diverses. Ayant un peu de temps avant la visite du château de Montsoreau, Christian nous donne 
quelques informations. Une question avait été soulevée lors de la galette concernant le montant des 
participations demandées à chacun pour nos sorties. 
* Galette des rois ; prix demandé : 5 € / 49 participants soit 245,00 €.  
Fournitures (galettes, vin, café, thé) : 143,41 €, location salle Rotonde : 70,00 € Total : 213,41 € 
Excédent :31,59 € 
* Sortie à la mine bleue ; participation 31 € / 38 participants soit 1178,00 € ;  
Dépenses : visite 378,00 € + restaurant 778,00 €, total : 1156,00 € ; Excédent 22,00 € 
 
7 septembre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 1er octobre et projets 2016.  
 
1er octobre : Saint-André de la Marche ; 38 participants. Visite au moulin de Beau-Rivage chez "Famille MARY" 
apiculteur. Cette société entièrement familiale depuis 1921, a une activité d' apiculteur, l'amour de la nature et la 
passion des abeilles font que depuis plus de 90 ans dans une vallée préservée la Moine, cette famille est 
propriétaire de plus de 1.000 ruches avec pour mission de faire découvrir et apprécier les miels les plus rares, 
la gelée royale, le pollen, la propolis ainsi que tous les produits dérivés. Le cœur de l'entreprise se situe 
vraiment sur le moulin à eau. Elle fut fondée par Jean MARY qui l'acheta "à la chandelle". Au début, ce dernier 
prend des cours d'apiculture. En 1936, année des congés payés, la vente est faite dans un camion au Croisic, à 
La Baule. En 1970 commence la vente à distance, aujourd'hui ce sont 400.000 colis qui sont expédiés chaque 
année. La préparation des commandes est faite en zone industrielle de Saint André-de-la-Marche. En 2015, 
l'entreprise possédait environ 1.200 ruches réparties dans la région. 95 employés et 28 boutiques réparties sur 
le Maine-et-Loire et en France. 
Quelques données techniques : une abeille vit environ 60 jours, une reine de 5 à 6 ans, une ruche de 10 cadres 
produit approximativement 2 kilos de miel en une semaine et il y a de 50.000 à 90.000 Abeilles par ruche. La 
projection que nous avons eu a permis à chacun de se rendre compte du travail tant des hommes que des 
abeilles et permettre à tous de pouvoir apprécier la beauté de la nature. Nous terminons par la boutique où 
nous sont proposés l'ensemble des produits commercialisés : miels d'acacias, d'amende, de lavande, de chêne, 
de sapin, de thym, d'oranger, etc. sans oublier le miel à la fleur de sel de Guérande, le pollen des fleurs, la 
gelée royale, la propolis, ainsi que les traditionnels bonbons au miel. 
Cette très agréable visite terminée, nous nous dirigeons vers notre lieu de restauration "La Folie du Grain" à 
Saint-André de la Marche. Ce repas terminé, chacun regagne ses pénates avec la satisfaction d'avoir passé 
une très bonne journée. 
 
15 décembre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 25 février 2016 et projets 2016. 
 

Activités 2016 
 
25 février : Angers ; 39 participants. Le matin, visite du musée du Génie. Après un accueil dans le hall du 
musée (avec boissons et brioche), nous commençons la visite répartis en 2 groupes avec 2 guides, anciens 
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militaires bénévoles. La visite débute avec l'antiquité et se poursuit avec le Moyen Âge, la Renaissance, les 
Temps modernes, la révolution industrielle, la Belle Époque, la 1ère guerre mondiale, l'Entre-deux guerres, la 
2ème guerre mondiale, les trente Glorieuses, la guerre froide, le XXème siècle pour se terminer par le XXIème 
siècle. Une visite fort intéressante et une superbe réalisation. 
Nous nous retrouvons ensuite au Centre Saint-Jean pour l'apéritif, le repas et le partage de la traditionnelle 
galette des rois, très bonne ambiance. Puis nous nous dirigeons vers la Rotonde pour visionner le rapport 
d'activités de l'UA de la saison 2014-2015 et mettre en œuvre nos projets à venir. Un grand merci à Noël 
Boisneau pour la réalisation du rapport d'activités et de la présentation de nos projets. Ce fut une fois de plus 
une journée bien remplie et surtout empreinte de beaucoup d'amitié. 
 
18 avril : réunion du bureau à Angers ; préparation du 27 mai 2016 
 
27 mai : Chenillé-Changé ; 28 participants dont quelques personnes extérieures au groupe (ce qui a permis de 
bénéficier d'un tarif plus intéressant pour le bateau). Visite du village de Chenillé-Changé sous la houlette de 
Noël Boisneau qui avait fort bien préparé son itinéraire, pour nous retrouver à 12h15 à l'embarcadère du 
bateau-croisière "l'Hirondelle". Durant la croisière sur la Mayenne, un apéritif et un repas ont été servis avec des 
commentaires intéressants et instructifs sur tout le parcours dont le passage de 2 écluses de 12h30 à 15h30. 
Tous les participants semblaient ravis de cette nouvelle rencontre avec une toute autre formule. Merci à toutes 
et tous de votre présence toujours rassemblés en amitié. 
 
8 juillet : réunion du bureau à Angers ; préparation du 29 septembre 2016 et projets 2017. 
 
29 septembre : Turquant ; 27 participants. Après avoir affronté un épais brouillard matinal nous nous sommes 
retrouvés à Turquant. La visite initialement prévue à l'atelier de "Turquant Champicœur" a été déplacée en 
dernière minute à la "Cave du saut aux loups" le premier site étant devenu indisponible. Une fois absorbé le pot 
d'accueil traditionnel nous avons été pris en charge par une guide de l'établissement. A la fin du XIIIème siècle, 
l'intense urbanisation de Paris et plus particulièrement la construction du métro ont fait disparaitre la plupart des 
sites de production de champignons dans les sous-sols de la capitale. Les caves de tuffeau du Saumurois se 
sont alors révélé les plus efficaces pour remédier à ces disparitions ; un autre élément important est la proximité 
de l'École de cavalerie qui fournit le fumier de cheval, substrat indispensable à la culture des champignons. 
C'est ainsi que Saumur et sa région fournissent actuellement environ 85 % des champignons dits "de Paris". 
Pendant une heure notre guide nous a pilotés dans le dédale des caves avec maintes explications et 
commentaires sur l'histoire du lieu, la culture des différentes variétés, l'évolution des méthodes de travail. Pour 
des raisons d'hygiène et de sécurité, seule une petite partie est ouverte à la visite mais permet de se faire une 
bonne idée du travail assez pénible des champignonnistes.  
Après le passage inévitable par le magasin de vente et souvenirs nous nous sommes dirigés vers le restaurant 
"Bistroglo" situé comme son nom l'indique dans une partie troglodyte de la falaise. Les possibilités de 
stationnement auprès du restaurant étant limitées les véhicules sont restés sur la place de l'église et nous 
avons grimpé à pied quelques centaines de mètres pour atteindre le restaurant. Pour rester dans le thème de la 
journée nous avons dégusté le menu local : duo de galipettes farcies au saumon crème ciboulette et St Maure, 
panier de fouées (à garnir de mogettes vendéennes, champignons persillés, rillette d'oie, salade et petits 
légumes), mi-cuit au chocolat et coulis exotique ; le tout arrosé de Saumur Champigny et cabernet rosé + café. 
Au cours du repas Noël Boisneau nous a informés des dernières nouvelles de l'UA et de la FSCF : 
- assemblée générale de l'UA le samedi 15 octobre à 14 h 00 au lycée Saint Aubin la Salle, rue Hélène Boucher 
à Saint-Sylvain d'Anjou (site de la Baronnerie) ; 
- assemblée générale de la ligue FSCF des Pays de la Loire le samedi 22 octobre à 14h30 à Angers au centre 
Saint-Jean ; 
- congrès FSCF du 25 au 27 novembre 2016 au Mans.  
Après une visite au magasin voisin (exposition d'arts) et la photo traditionnelle nous nous sommes séparés en 
regrettant de ne pas être plus nombreux à avoir profité de cette journée. 

 
Activités 2017 

 
26 janvier : Angers ; 33 participants. Vers 9h30 nous nous sommes retrouvés 31 autour du pot d'accueil (thé, 
café, brioche) préparé par Anne. Les plus valides sont partis à pied vers le musée Jean Lurçat où les ont rejoint 
ceux qui avaient préféré la voiture  pour éviter la fraicheur météo ou pour épargner leurs jambes. Une guide du 
syndicat d'initiative nous a d'abord présenté l'extérieur du  bâtiment (ancien hôpital) puis nous a fait découvrir 
les trésors contenus à l'intérieur : d'abord pour rappeler son ancienne fonction d'apothicairerie, une exposition 
de pots à pharmacie et instruments de médecine d'un autre siècle. Ensuite elle nous a fait découvrir les 
méthodes de tissage des tapisseries qui composent la tenture du "Chant du monde" réalisée entre 1957 et 
1965 par les lissiers selon les dessins et les conseils de Jean Lurçat. Cette tenture composée de dix tapisseries 
couvre 387 m2. Pour en comprendre toutes les subtilités, avec les explications détaillées de la guide, 1 heure et 
demie est trop vite passée. 
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Retour au centre Saint-Jean, où nous rejoignent Anne-Marie et Henri Poirrier ainsi que Martine Scotto (nouvelle 
présidente du comité 49 FSCF), pour partager le déjeuner précédé du traditionnel vin d'Anjou en guise 
d'apéritif.  
Nous nous retrouvons ensuite à la salle "Marillais" (moins chère que la rotonde) pour diverses informations. 
Christian Cazaumajou nous informe des excusés et propose de renforcer nos adhérents par recrutement. Joëlle 
Bry a indiqué qu'elle et son mari ne souhaitent plus participer ainsi que Denise Clément et Mireille Malinge. 
Comptes-rendus d'activités 2015-2016, du comité départemental et des "Amis de l'UA" mis en mages par Noël 
Boisneau. L'après-midi s'est terminé par le partage de la galette des rois qui nous a permis de souhaiter (avec 
une journée d'avance) un bon anniversaire à notre doyen, Joseph Clochard. 
 
20 février : réunion du bureau à Angers ; préparation du 18 mai et projets 2017. 
 
18 mai : Béhuard ; 20 participants + 4 des "Amis du 44". Entre 9h30 et 10h30 nous nous sommes retrouvés 
autour du pot d'accueil (thé, café, brioche). En pointant les présents et excusés, nous apprenons 
l'hospitalisation récente de Simone Chevalier et lui souhaitons une meilleure santé. A 11h00 nous nous 
dirigeons vers la chapelle pour un temps de recueillement en mémoire de nos disparus. 
* Pour le Maine-et-Loire (liste lue par Christian Cazaumajou) : Pierre Tijou (2003), Maurice Taunay 
(24/06/2006), Monique Cesbron (2006), Jean-Claude Angot (10/01/2008), Jean Angéniard (27/01/2008), 
Lucienne Manach (2010), abbé Paul Saunier (2006), Jeannine Mourey (06/05/2010), Gérard Gautier 
(17/03/2011), Charles Jolibois (23/01/2013), Martine Thibault (17/03/2013), Suzanne Bellard (01/02/2014), 
Georges Ariaux (19/02/2017), Lily Tijou (05/03/2017), Raymond Barbaroux (21/03/2017), Marcel Bouton 
(11/05/2017), en y associant celles et ceux qui n'ont pas été membres des "Amis de l'UA" mais qui ont marqué 
de leur empreinte l'histoire de notre comité départemental : Gabrielle Montoulieu, Marcel Montoulieu, abbé 
Joseph Béduneau, abbé Jean-René Gaillard, Fernand Esseul, Hubert Grimaud, Madame Lepage, Alfred 
Chuche, Francis Bouët, Denise Ménard, Louis-Marie Bossard, Gérard Castillan, Maurice Berteau, Maurice 
Michelet, Christian Frémondière, Jean-Claude Bréger, Denise Ouvrard, Maryvonne Bordier, Georges 
Beaussier, Jean Langlois. 
* Pour la Loire-Atlantique (liste lue par Josette Cauchon) : Pierre Clermont, Charles Manceau, Louis Boyer, 
Françoise Huet, Mme et Mr Corabœuf, Loïc Bézier, Yves Guihal, Albert Pérussel, Mme Tonnelle, Michel 
Cauchon, Jean-Yves Leroy, Jean Rivron et son épouse, Pierre Durand, Jean Thibaudeau (05/03/2017). Après 
une prière pour tous nos adhérents et leurs familles nous écoutons un chant de Gilles Servat, "Je vous emporte 
dans mon cœur". Christian nous présente l'historique rapide de la chapelle de Béhuard (documentation 
disponible sur place) et après une visite du lieu nous regagnons la salle diocésaine pour l'apéritif et le repas qui 
permettent de nombreux échanges de souvenirs et de projets. La pluie s'étant un peu calmée une promenade 
dans les rues de l'ile nous permet de découvrir ce site et ses particularités (échelle des crues, maisons 
typiques, …). Au retour Noël Boisneau nous présente un montage vidéo réalisé pour les 10 ans des Amis UA 
récapitulant les diverses activités du groupe sur cette période. 
Les amis du 44, dont la création du groupe est plus récente, nous informent de leur différentes participations 
bénévoles dans les organisations : fédéral twirling en 2015 et 2017, congrès fédéral du Mans en 2016, tri des 
archives du BAFA et du CD 44, national gymnastique rythmique en 2017 à Nantes, week-end SoLeader 44 le 7 
mai 2017 et marche intergénérationnelle. Ils prévoient également d'aider au fédéral F1 de gym féminine en 
2017 à Angers. Des échanges libres qui suivent il ressort une idée principale : garder l'esprit de service ! 
Pour les prochaines années la date de sortie du mois de mai pourrait être revue car c'est une période où celles 
et ceux qui ont des responsabilités dans les compétitions fédérales sont parfois indisponibles. On s'orienterait 
plutôt vers avril. 
 
21 septembre : Les Cerqueux ; 33 participants. Entre 9h30 et 10h00 nous nous sommes retrouvés autour du 
pot d'accueil (thé, café, brioche) sur le site des Brioches Pasquier. A 10h00 nous sommes pris en charge par la 
responsable des visites qui nous présente par vidéos les activités du groupe Pasquier. Tout a commencé en 
1936, aux Cerqueux, lorsque Louise et Gabriel Pasquier, les boulangers du village, fabriquent dans leur fournil 
du pain, des pâtisseries, ainsi qu'une briochette réputée dans toute la région. Au décès de Gabriel, leurs cinq 
fils reprennent l'activité pour arriver en 2017 à : 
- 658 M€ de chiffre d'affaires annuel dont 23 % réalisés hors de France avec 3.200collaborateurs ; 
- 5 activités (brioche, pâtisserie, biscotte, international, agri) ; 
- 14 usines en France, 4 à l'étranger (Espagne, États-Unis, Angleterre) ; 
- 4 filiales commerciales (Allemagne, Belgique, Corée, Italie) ; 
- consommation journalière de matières premières : 45 t de sucre, 350 t de farine, 27 t de beurre, 35 t d'œufs. 
Le groupe Pasquier n'est pas côté en bourse, la totalité des actions étant propriété des membres de la famille. 
Nous laissons dans la salle-vestiaire tous les objets interdits (appareils photo, caméras, téléphones portables, 
montres, clés, bijoux, etc.) et nous nous dirigeons vers les ateliers de production où nous sommes répartis en 
deux groupes pour faciliter la visite. Avant d'entrer dans les locaux nous sommes équipés de blouses, 
charlottes, cache-barbes et moustaches, écouteurs d'audio-guide et nous passons au lavage obligatoire des 
mains. La visite d'une ligne de production nous permet de découvrir les différentes étapes de la fabrication 
totalement automatisée des  petits pains au lait (pétrissage, cuisson, friture, fourrage, emballage). A part le 
tressage des brioches aucune opération n'implique le contact des mains avec les produits. 
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A l'issue de la visite et après la photo traditionnelle (en tenue de protection) 450 mètres de marche à pied nous 
amènent au restaurant de "la petite marmite" pour le repas. En préambule, Noël nous cite la liste des excusés 
et des membres décédés depuis notre dernière rencontre : Antoine Berthelot (24 mai) et Denise Clément (31 
août). Il nous rappelle  la date de l'assemblée générale du comité départemental (14 octobre au centre social de 
Chemillé) et nous explique les raisons du changement de projet pour aujourd'hui : le domaine du Lathan à Breil, 
qui consiste essentiellement en un parc dont la visite représente environ 2 heures ½ de marche aurait pu être 
trop fatiguant pour une partie des participants. En outre le restaurant prévu à Riaillé a fermé récemment. 
Le repas qui a suivi a été unanimement apprécié pour sa variété et sa qualité : apéritif, buffet d'entrées, 3 plats 
au choix + garnitures, fromage, desserts au choix, café, vin. La journée s'est terminée par un retour aux 
Brioches Pasquier et passage par la boutique. 
 
12 décembre : réunion du bureau à Angers ; préparation du 25 janvier et projets 2018. 
 

Activités 2018 
 
25 janvier : Angers ; 38 participants. Entre 11h30 et 12h30 nous nous sommes retrouvés au centre Saint Jean 
autour de l'apéritif d'accueil suivi à 12h30 du déjeuner (pain de poisson, sauté de canard avec pommes de 
terre, fromage, mousse au chocolat et café). A l'issue du repas nous avons rejoins la salle de la Rotonde pour 
notre réunion traditionnelle à laquelle nous sommes accueillis par notre présidente départementale, Martine 
SCOTTO. Émilien Supiot présente le programme "D-marche" (sensibilisation aux bienfaits de la marche au 
quotidien) pour lequel il laisse à disposition des fiches d'inscription pour celles et ceux qui seraient intéressés.  
Jean-Michel Bastien présente le projet "Duck Race" : Sans plumes, sans palmes, mais dotés d'un gros cœur, 
les 20.000 canards en plastique qui seront précipités dans la Maine le dimanche 3 juin (à 14h00) œuvreront 
pour une grande première à Angers : la « Duck race ». Les cinq clubs Rotary d'Angers, en partenariat avec Le 
Courrier de l'Ouest, ont décidé d'importer en terre angevine cet événement sympathique qui porte ses fruits 
dans le monde entier, de Londres à Chicago, mais aussi dans plusieurs villes de France comme Le Mans ou 
Orléans. Le Rotary espère faire parrainer ses 20.000 canards à raison de 3 euros le volatile. Mais tout cela n'a 
rien de mercantile. Il s'agit au final de récolter des fonds pour plusieurs associations gravitant autour de la 
jeunesse en difficulté (extrait du Courrier de l'Ouest du 26/01/18). 
Christian présente les vœux et nous propose un instant de recueillement à la mémoire des disparus en 2017 
(Georges Ariaux, Marcel Bouton, Raymond Barbaroux, Denise Clément et Antoine Berthelot). 
Noël présente en vidéo le rapport d'activités départemental 2016-2017 et un reportage sur le championnat 
fédéral gym féminine F-F1 qui a eu lieu à Angers en juillet 2017. Pour terminer la soirée nous nous retrouvons à 
la salle à manger du centre pour partager la galette des rois accompagnée du cidre offert par Joseph Clochard 
pour marquer ses 90 ans. 
Informations diverses : 
* Pour l'exercice 2016-2017 nous avons encaissé 47 cotisations (15 individuelles  et 16 couples) pour un total 
de 624,00 €. Nous avons reversé 192,00 € aux "Amis de la FSCF ; l'excédent de 436,00 € est affecté aux frais 
de secrétariat du CD 49  et à la couverture du déficit des trois sorties (7,75 €). 
* Noël Boisneau a reçu la médaille de l'honneur fédéral vermeil (la plus haute distinction FSCF) lors de 
l'assemblée générale du CD 49 le 14 octobre 2017. 
* Les Assises FSCF se tiendront les 23 et 24 mars à La Roche-sur-Yon et le congrès fédéral les 1er et 2 
décembre à Rennes, précédé d'un colloque universitaire (sur invitation) les 29 et 30 novembre. 
* Nouvelles de Marie Gautier communiquées par Martine. 
* Bon anniversaire à nos membres né(e)s en janvier. 
* Mardi 26 juin à Clisson proposé par les Amis du 44. Accueil au lycée Charles Péguy à Gorges, visite du 
moulin à papier du Liveau, déjeuner (menus au choix) pour 26,00 € par personne tout compris. 
* Samedi 13 octobre : cinquantenaire du comité régional FSCF (ancienne ligue des Pays de la Loire) à Gorges. 
* Ressortir l'exposition du centenaire pour le cinquantenaire du comité régional. 
* Réorganisation du bureau des Amis UA. Christian reste membre du bureau mais laisse la responsabilité à 
Noël. Un appel est lancé pour compléter ce bureau : Monique Sourisseau accepte d'y participer. Gilles 
continuera à assurer le poste de trésorier en y ajoutant le secrétariat. Simone Chevalier, Jean Maingot et 
Jacqueline Mourault complètent ce bureau. 
 
2 mai : réunion du bureau à Angers ; préparation des 31 mai et 20 septembre + projets 2019. 
 
31 mai : Valanjou ; 27 participants. A partir de 9h45 nous nous sommes retrouvés à la ferme de La Fardellière, 
autour de la table d'accueil copieusement garnie (brioche, gâteaux, café, thé). La visite de l'élevage de cerfs 
étant prévue pour 10h45, Noël Boisneau en profite pour nous présenter les dernières informations 
* Joseph Clochard a toujours des gros problèmes suite à sa chute lors de notre sortie d'octobre 2017 et 
Monique a fait une chute après avoir été bousculée par un chien. 
* décès de Jacqueline Gourichon (2 février), de Ludovic Thomain (26 avril)  et de son frère Yoann (16 mai) les 
deux fils de Jacqueline et René, anciens membres des Amis. 
* très mauvaise santé de Marie Gautier. 
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* À ce jour nous avons 51 adhérents à jour de leur cotisation 2018. Gilles signale que pour aujourd'hui 17 
membres (soit 1/3 des adhérents) n'ont pas répondu à la convocation. Il est demandé à chacun d'essayer de 
recruter des adhérents potentiels. 
* pour la sortie du 26 mai avec les Amis du 44, il y a 25 Amis de l'UA inscrits. 
* plusieurs propositions sont émises par les membres présents pour 2019 : Saint-Paul du Bois (théâtre et 
musée des costumes), liqueur Combier, véhicules Scania, collégiale St Martin, visite de caves dans le 
Saumurois. Le bureau étudiera ces possibilités. 
* suite au remplacement de Christian par Noël, Monique Sourisseau a pris le poste de trésorière et Gilles le 
secrétariat. Jean Maingot et Jacqueline Mourault complètent ce bureau. 
Sous la conduite du propriétaire des lieux, nous partons à travers les prés pendant 1h1/2 pour une visite 
commentée fort intéressante. Nous avons pu apercevoir des faons de 1 jour ou 2 protégés par leurs mères. Le 
grand cerf s'est même approché des visiteurs, attiré par le seau de céréales. Nous avons bénéficié de toutes 
les explications sur le faonnage, la vie des animaux, les soins nécessaires et la transformation en viande de 
consommation. Au retour de la visite nous passons à table : apéritif (cocktail prune-cerise), assiette paysanne, 
sauté de cerf, légumes, salade, fromages, tarte valanjevine, café + le digestif offert par nos hôtes. Après 
quelques achats et la photo traditionnelle nous nous sommes séparés vers 16 h 00. 
 
26 juin : Gorges (44), 24 participants. Rencontre avec les "Amis du 44". À partir de 9h30 nous nous sommes 
retrouvés 24 "Amis de l'UA" avec 21 "Amis du 44" au lycée Charles Péguy à Gorges, autour d'un petit-déjeuner 
(brioche, gâteaux, café, thé) dans le réfectoire du personnel de l'établissement. Un covoiturage est organisé 
pour partir en direction du moulin à papier du Liveau. Au bord de la Sèvre nantaise, ce magnifique site 
d’architecture clissonnaise perpétue l'activité papetière du XIXème siècle. Deux moulins à farine, l’un rive droite, 
l’autre rive gauche, composaient le site hydraulique du Liveau mentionné pour la première fois en 1407. 
Jusqu’en 1561, il était propriété des seigneurs de Clisson. Ce moulin réhabilité et transformé en moulin à papier 
en 1826 a été remis en activité de 1827 à 1850. Une activité meunière reprend de 1851 à 1952. En 2001 la 
commune de Gorges rachète le moulin et le réhabilite en activité artisanale papetière, à but culturel et 
touristique. Plus qu'un musée, avec sa roue à aubes, il devient un atelier vivant. Chaque visiteur a pu fabriquer 
sa feuille de papier et s’initier à l’impression à la presse selon la méthode Gutenberg. Avant de quitter le site 
nous procédons à la photo traditionnelle du groupe. 
Au retour de la visite nous passons à table : salade landaise, pavé de lieu noir, café gourmand. L'apéritif 
(cocktail cassis/grolleau gris) et le vin sont offerts par nos amis du CD 44. Au début du repas Noël Boisneau et 
Martine Briand évoquent nos disparus nationaux (Pierre Sarre, Jo Le Gallo) et régionaux (Marie Gautier, Jean 
Thibaudeau) et nous rappellent que le samedi 13 octobre 2018 ce lycée recevra les manifestations du 
cinquantenaire du comité régional FSCF (ancienne ligue des Pays de la Loire) : le matin, assemblées générales 
des cinq comités départementaux (44, 49, 53, 72 et 85) et l'après-midi assemblée générale du comité régional. 
Après le repas, Christine CAUCHON, directrice adjointe à la vie scolaire, nous propose une visite du lycée 
(salles de cours, labos, internat, salle de sport, amphithéâtre, auditorium). Après un dernier rafraichissement, 
nous nous sommes séparés vers 17 h 00. 
 
20 septembre : Chalonnes; 33 participants. A partir de 9h30 nous nous sommes retrouvés à l'ancienne salle de 
la J.A. de Chalonnes, autour de la table d'accueil copieusement garnie (brioche, gâteaux, café, thé) préparée 
par nos amis de la Jeanne d'Arc. A 10h30 nous embarquons dans le petit train pour une visite d'une heure et 
demie dans les rues de Chalonnes puis dans les vignes avec un arrêt-dégustation de raisin, le tout assorti des 
commentaires du conducteur fin connaisseur des sites et du travail de la vigne. Au retour nous reprenons les 
voitures pour gagner le domaine de La Gerfaudrie où nous sommes accueillis par le propriétaire qui nous 
présente une partie de ses installations (pressoirs et stockage). 
Après l'apéritif maison nous passons à table sous un préau du domaine : fouées à volonté avec leurs garnitures 
(rillettes, beurre aillé, rillons, haricots), fromages, tartelette et café accompagnés des vins maison. Pendant le 
repas, Noël Boisneau nous présente quelques informations : 
* souvenir de Marie Gautier décédée le 3 juin, initiatrice de notre groupe ; 
* samedi 13 octobre 2018 à Gorges, cinquantenaire du comité régional FSCF (ancienne ligue des Pays de la 
Loire). Le matin, assemblées générales des cinq comités départementaux (44, 49, 53, 72 et 85) et l'après-midi 
assemblée générale du comité régional. 
L'après-midi se continue par la suite de la visite (cave) et les achats. Nous nous séparons vers 16h00. 
Quelques-uns sont allés ensuite visiter la nouvelle salle de gym de la Jeanne d'Arc sous la conduite de  Paul 
VAIDIE et Georges GUERIN. 
 

Activités 2019 
 
24 janvier : Angers ; 40 participants. Entre 11h30 et 12h30 nous nous sommes retrouvés au centre Saint Jean 
autour de l'apéritif d'accueil où nous accueillons un nouveau membre : Patrick Laurendeau, vice-président de la 
FSCF résidant à Cholet. A 12h30 nous passons à la salle à manger pour le déjeuner (assiette saumon-crevette-
salade, cuisse de pintade avec pommes de terre, fromage, tartelette et café). A l'issue du repas nous avons 
rejoins la salle du Marillais pour notre réunion traditionnelle. 
Informations diverses :  
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* Réorganisation du bureau ; Monique Sourisseau est devenue trésorière et Gilles Mourey secrétaire. Sur 
décision du conseil d'administration et pour faciliter la gestion lors des sorties, un chéquier sera ouvert pour le 
groupe avec délégation de signature à Noël Boisneau (responsable du groupe) et Monique Sourisseau 
(trésorière). 
* Pour l'exercice 2017-2018 nous avons encaissé 50 cotisations (18 individuelles  et 16 couples) pour un total 
de 723,00 €. Nous avons reversé 200,00 € aux "Amis de la FSCF ; l'excédent de 712,24 € (cotisations+ 
participations aux sorties) est affecté aux frais de secrétariat du CD 49. A ce jour nous avons 44 adhérents à 
jour de leur cotisation 2019. Une relance sera faite auprès des 12 amis n'ayant pas renouvelé leur adhésion 
2018. 
* Plusieurs propositions sont soumises aux participants : St Paul-du-Bois (visite du musée des costumes, repas, 
spectacle), Saumur (visite en carriole ou en petit train selon la période + distillerie Combier), moulin de l'Épinay, 
anciens commerces à Doué-la-Fontaine, fromagerie Socheleau à Chemillé. Les deux dates sont fixées au 23 
mai et 26 septembre. Les lieux retenus par la majorité (Saumur et Chemillé) seront affectés sur ces dates par le 
bureau en fonction des possibilités d'hébergement pour le midi et seront communiqués en temps utile.La 
journée décentralisée des "Amis de la fédé" reste fixée au dernier vendredi d'août ; à ce jour aucun lieu n'est 
défini. La rencontre avec les "Amis du 44" est prévue une année sur deux, donc en 2020. 
* Noël présente un projet de plaquette pour la promotion du groupe qu'il a préparé avec la participation de 
Michel Godard ; ce document serait accompagné d'un bulletin d'adhésion. Il sera réalisé, avec l'approbation des 
membres présents et quelques détails de finition. 
* Une attaque du site du CD 49 a rendu nécessaire la création d'un nouveau site que Noël a réalisé et qui 
permet d'accéder à toutes les infos concernant nos activités. Ce site spécifique contenant toutes les données 
personnelles des membres et pour éviter toute polémique, une liste circule pour que chacun donne (ou non) 
l'autorisation de publication de ces données. 
* Noël présente en vidéo le rapport d'activités départemental 2017-2018 et un hommage à Marie Gautier. 
* Les Assises FSCF se tiendront les 23 et 24 mars à Blainville (14) et le congrès fédéral les 23 et 24 novembre 
à Valenciennes. 
* Décès de Marcelle Courtine, ancienne dirigeante nationale de gymnastique féminine le 2 septembre 2018 et 
de Maurice Davesne, ancien président de la FSCF le 18 décembre 2018. 
* Martine Scotto nous rejoint en fin de réunion et nous adresse quelques mots d'encouragement avec ses 
souhaits de bonne année. 
* Pour terminer la soirée nous partageons la galette des rois accompagnée de cidre. 
 
17 avril : réunion du bureau à Angers ; préparation des 23 mai et 26 septembre + projets 2020. 
 
23 mai : Chemillé ; 25 participants. Entre 10h00 et 10h30 nous nous sommes retrouvés 25 à la Chaperonnière 
où la propriétaire des lieux nous avait installé une table en plein air pour partager notre accueil traditionnel 
(café, thé, brioche). A 10h30, après avoir revêtu les charlottes et sur-chaussures réglementaires, nous 
commençons la visite de la fromagerie. Explications sur la collecte du lait et son traitement pour arriver à le 
transformer en différents produits : fromages blancs, cendrés, à l'ail et fines herbes, tomate basilic, sans sel, 
fromages affinés et moelleux (Chabi, St-Maure, crottin, buchette), faisselle, lait cru dont des échantillons nous 
sont proposés à la dégustation. Après une photo du groupe nous allons rendre visite aux fournisseuses du lait : 
500 chèvres, traites deux fois par jour, disposent d'une chèvrerie qui leur laisse la possibilité de sortir librement 
jour et nuit pour brouter dans le parc extérieur. Elles ont également à leur disposition 7 boucs pour la 
reproduction. La visite se poursuit par le local réservé aux naissances récentes (novembre 2018 et printemps 
2019) et se termine par le passage au magasin de vente. 
Un cortège de voitures s'organise pour rejoindre le restaurant du foirail pour le déjeuner : kir vin blanc, salade 
d'antipasti de légumes de saison, suprême de poulet à l'Angevine et gratin de pommes de terre au reblochon, 
crème brulée à l'orange, café. Juste avant l'apéritif, Noël et Josiane, nous envoient leur bonjour depuis le 
Portugal et Monique leur répond avec une photo souvenir de la matinée. 
Gilles présente les projets envisagés pour les prochaines sorties (à finaliser). Christian distribue les cartes de 
membre des "Amis de la FSCF" et nous informe que la journée décentralisée est fixée à Mâcon : assemblée 
générale le vendredi 30 août 2019, hébergement à l'hôtel Ibis pour 60.80 € la nuit pour deux personnes, petits-
déjeuners compris. Le samedi visites de l'abbaye de Solutré ou de Cluny + viticulteurs. Fin de la rencontre vers 
16h00. 
 
26 septembre : Saumur ; 25 participants. Entre 10h00 et 10h30 nous nous sommes retrouvés 25 à l'accueil de 
la distillerie Combier à Saumur. Anna nous présente d'abord l'histoire du site puis nous conduit dans la visite 
d'une partie de la distillerie (salle des alambics, préparation des zestes d'orange) qui se termine par une 
dégustation de divers produits de la fabrication : triple sec, guignolet, sirop de rose, etc. Le magasin de vente 
accueille les amateurs d'achats. Nous reprenons les voitures pour rejoindre le restaurant La Gabelle à Parnay 
dont les marches d'accès nous servent de podium pour la traditionnelle photo du groupe. Une salle est à notre 
disposition exclusive pour le repas : kir royal, salade aux gésiers de volaille confits, pintade braisée au cognac, 
baba au rhum à la chantilly, café. 
Notre groupe est désormais considéré comme une commission du comité départemental 49 FSCF : la 
trésorière dispose d'un chéquier pour régler directement les frais des sorties. Les bulletins d'inscriptions pour 
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les activités devront désormais être retournés directement, avec le chèque de participation, chez Monique 
Sourisseau dont l'adresse postale figurera sur les dits-bulletins. 
Outre les projets évoqués le 23 mai dernier, Noël propose de remplacer les deux sorties habituelles de mai et 
septembre par une seule permettant de visiter deux sites industriels à Saint-Nazaire (Airbus et les chantiers de 
l'Atlantique). Le déplacement se ferait en car avec un départ d'Angers, passage à La Promenade de Beaulieu-
sur-Layon, à la gare SNCF de Cholet puis Saint-Nazaire. Pour un coût estimé sensiblement équivalent à celui 
des deux sorties remplacées (déjeuner, visite et transport inclus). On pourrait éventuellement y associer les 
"Amis du 44". La proposition semble intéresser la plupart des présents.  Une autre proposition serait d'accueillir 
la journée décentralisée des "Amis de la Fédé" comme nous l'avions fait en 2012.  
Nous regagnons Saumur pour une visite de 45 minutes en petit train avec passage par l'île Offard (vieilles rues, 
vue sur le Château, stade, camping), l'école de cavalerie, le centre-ville, montée vers le château (avec un arrêt 
de quelques minutes), retour vers les rues anciennes et la levée de la Loire ; le tout agrémenté d'un 
commentaire détaillé. Nous nous séparons vers 17h00. 
 
4 décembre : réunion du bureau à Angers ; préparation des activités 2020. Projets envisagés : maison du 
potier au Fuilet, maison du théâtre à St Paul du Bois, visite des chantiers de l'Atlantique+Airbus à St Nazaire 
(pour 2021). 
 

Activités 2020 
 
23 janvier : Angers ; 36 participants. Entre 11h30 et 12h30 nous nous sommes retrouvés au centre Saint Jean 
autour de l'apéritif d'accueil où nous accueillons trois nouveaux membres : Roger et Sylvette Cellier, Jean-Louis 
Grellier. A 12h30 nous passons à la salle à manger pour le déjeuner (terrine de poisson, sauté de veau 
Marengo avec haricots verts et écrasé de pommes de terre, fromage, tiramisu et café). A l'issue du repas nous 
avons rejoins la salle Notre-Dame l'Angevine  (rotonde) pour notre réunion traditionnelle. 
Informations diverses : 
* Pour l'exercice 2018-2019 nous avons encaissé 47 cotisations (17 individuelles  et 15 couples) pour un total 
de 664,00 €. 

* Propositions de sorties adoptées pour 2020 :  14 mai 2020, maison du potier au Fuilet, 24 septembre, à St 

Paul-du-Bois (visite du musée des costumes, repas, spectacle). 
* La visite des deux sites industriels à Saint-Nazaire (Airbus et les chantiers de l'Atlantique) sera envisagée pour 
2021 ainsi qu'une éventuelle organisation de la journée décentralisée des "Amis de la Fédé". 
* Les participants votent pour le choix des trois photos qui recevront un prix dans le cadre du projet "Jeu 
concours Éveil – CD FSCF 49". 
 
14 mai : la sortie prévue au Fuilet a été annulée suite à la situation sanitaire engendrée par la pandémie de la 
Covid-19. 
 
18 août : réunion du bureau à Angers. Projets pour 2021, en plus des sorties non réalisées, visite d'Angers 
(collégiale, cathédrale, palais épiscopal), gare-musée du "Petit Anjou" à St Jean de Linières, musée des anciens 
commerces à Doué-la-Fontaine. 

 
Activités 2021 

 
La rencontre de début d'année envisagée en janvier et la sortie du mois de mai ont été annulées suite à la 
situation sanitaire engendrée par la pandémie de la Covid-19. 
 
29 juin : réunion du bureau à Angers. Prévision d'une sortie en septembre. Reconduction pour 2022 des 
activités non réalisées. 
 
23 septembre : Saint Aubin-de-Luigné ; 24 participants. Entre 10h00 et 10h30 nous nous sommes retrouvés à 
la "Cabane à pain". Après l'accueil traditionnel (café, thé, brioche), Franck Perrault le propriétaire des lieux 
présente son activité. Nous visitons ensuite la meunerie et la boulangerie où travaillent deux boulangers ce qui 
nous permet d'assister à la fabrication de pâtes alimentaires et de bénéficier d'informations sur la panification et 
la cuisson du pain. L'apéritif partagé avec les boulangers a été suivi du repas : assortiment de hors d'œuvre, 
terrines de pâté, mini rillauds chaud, médaillon de saumon sur lit de macédoine, rôti de dinde et ses sauces, 
fromage assortis, tartelette, café accompagnés des crûs régionaux. Dans l'après-midi, présentation en vidéo du 
rapport d'activité 2019-2020 du comité départemental et recueillement en mémoire d'André GODINEAU. 
 
13 décembre : réunion du bureau à Angers. Prévisions pour 2022, sous réserve des conditions sanitaires : 
galette des rois (20 janvier), reprise des projets précédents non réalisés (12 mai et 22 septembre). Présentation  
d'un projet de roll-up pour les Amis de l'UA à soumettre aux adhérents en janvier 2022. Relance des adhésions. 
La journée décentralisée  des "Amis de la Fédé" est prévue à Romorantin (Loir-et-Cher) le 27 août 2022. 
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BILAN D'ACTIVITE AU 31/12/2021 

 

Nombre de réunions et activités 93 

Nombre de personnes ayant participé au moins une fois aux activités 111 

Nombre total de participants 1783 

 
COTISATIONS 

 

2003 2004 2005 2006 2007 2008 2009 2010 2011 2012 

16 9 23 22 27 28 55 54 64 59 

2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021  

63 68 67 67 47 51 47 51 48  

 
IN MEMORIAM 

 
Les "Amis de l'UA" qui nous ont quittés … 
Pierre Tijou (11/12/2003), Maurice Taunay (24/06/2006), Monique Cesbron (16/09/2006), Paul Saunier 
(26/12/2006), Jean Angéniard (27/01/08), Jeannine Mourey (06/05/10), Nicole Viau (02/11/2010), Gérard 
Gautier (17/03/11), Bernard Misandeau (01/12/11), Martine Thibault (17/03/2013), Suzanne Bellard 
(01/02/2014), Georges Ariaux (19/02/2017), Lily Tijou (05/03/2017), Raymond Barbaroux (21/03/2017), Marcel 
Bouton (11/05/2017), Antoine Berthelot (24/05/2017), Denise Clément (31/08/2017), Jacqueline Gourichon 
(02/02/2018), Marie Gautier (03/06/2018), André GODINEAU (11/01/2021), Monique CLOCHARD (11/2021). 
 
… et les amis et proches des "Amis de l'UA"   
Hubert Grimault (12/09/2007), Jean Claude Angot (10/01/2008), Lucienne Manac'h (16/08/2010), Joël Ogeron 
(22/04/2011), l'abbé Jean René Gaillard, l'abbé Alexandre Perraud (26/02/2011), l'abbé Joseph Béduneau 
(2008), Denise Ouvrard, Maryvonne Bordier (2010), Francis Grandière, Charles Jolibois (23/01/2013) , Ludovic 
Thomain (26/04/2018), Yoann Thomain (16/05/2018), Yvette CAURIER (08/09/2021). 
 


